



# 五小だより

国立市立国立第五小学校  
学校だより

No. 6

平成30年8月29日

## 体と心が育つ場 実りの秋！

校長 中村 寿

夏休みが終わりました。今年も各地から猛暑日のニュースが伝えられる暑い夏となりましたが、いかが過ぎられましたでしょうか。大きな事故等の報告もなく、安全に子供たちが生活できましたのは、保護者や地域の皆様のおかげと心より感謝申し上げます。

元気な声とともに、子供たちが学校に戻ってきました。一段とたくましくなった子供たちと始業式に再会でき、大変うれしく思いました。夏休み中は、もちろん授業はありませんでしたが、サマーセミナー、夏季プール、5年生の野外体験活動等の行事がありました。野外体験活動は、天候に恵まれ、東京ではできないことをたくさん体験することができました。特に、1日目に行った滝沢牧場では、牛舎の見学や乳しぼり、仔牛とのふれあい、馬のブラッシングなどを体験することができました。また、毎日、給食で飲んでいる牛乳が生産される酪農の一端を実際に見ることができました。食べることは命をいただくことであることも教えられました。どれも貴重な体験となり、経験から学ぶことが大きい宿泊学習となりました。

いよいよ2学期が始まりました。1年の中で最も長い学期で始まりは「暑い」、終わりは「寒い」、3つの季節をまたぐ環境の変化の大きい学期です。今月、29日（土）の運動会をはじめとして、10月には、特別支援学級合同宿泊（つくし学級）、青少年音楽フェスティバル、11月には学芸会など多くの行事が計画されています。「勉強の秋」「読書の秋」「スポーツの秋」「芸術の秋」といわれるように、年間を通じて最も充実した学期となることが期待されます。教職員一同「チームくにご」の結束力をより一層深め、「すべては子供たちのために」を合い言葉に教育活動に邁進して参りますので、引き続きご支援ご協力のほどお願いいたします。

この先、まだまだ残暑が続くようです。毎日、元気に学校に通えるように、「睡眠をしっかりとる」「朝ご飯を食べる」「こまめに水分をとる」ことに気を付けてほしいと思います。身体がまだまだ「夏休みのリズム」になっている子供たちもいるでしょう。学校生活のリズムに早く身体をならして、元気に登校できるようご家庭でもご協力をお願いします。

最後に、夏の終わりの詩を紹介します。



忘れもの 高田敏子

入道雲にのって  
夏休みはいってしまった  
「サヨナラ」のかわりに  
素晴らしい夕立をふりまいて

けさ 空はまっさお  
木々の葉の一枚一枚が  
あたらしい光とあいさつをかわしている

だがキミ！夏休みよ  
もう一度 もどってこないかな  
忘れものをとりにさ

迷子のセミ  
さびしそうな麦わら帽子  
それから ぼくの耳に  
くっついて離れない波の音

## 野外体験教室

5年担任 土橋 達也

5年生は、8月20日と21日の2日間、八ヶ岳で野外体験教室を行いました。今年度から1泊2日となりましたが、その分濃厚な2日間となりました。

1日目は、まず飯盛山の登山を行いました。慣れない山登りに苦戦している子たちもいましたが、東京とは違った美しい景色に後押しされて、みんなで楽しみながら登ることができました。次の滝沢牧場では、牛の乳しぼりや餌やり、馬のブラッシング等を行いました。穏やかでかわいい動物達に、子ども達が優しい眼差しで触れていた姿が印象的でした。夜のキャンドルファイヤーは、レクチームを中心にみんなで歌ったり踊ったり盛り上がりを見せていました。2日目は、川俣川で溪流釣り体験を行いました。初めて釣りをする子たちもたくさんいて、戸惑いつつも楽しそうに活動している姿が印象的でした。この野外体験教室を通して、自然や動物と触れ合うことで命の大切さを学んだり、友達と協力して生活したりと、大きく成長した2日間でした。この体験をこれからの生活でもぜひ生かしてほしいと思います。

## 児童の様子

2年担任 井上 明日香

学校で一番小さかった「1年生」から一つお兄さん・お姉さんになった2年生。1学期は「2年生のお兄さん・お姉さん」として、様々な場面でがんばる姿が見られました。長い夏休みを終え、また一回り心も身体も大きくなったような気がします。2学期は運動会に学芸会と行事もたくさんあります。特に運動会では1年生と演技をすることで、1年生のお手本になろう、1年生に優しく教えてあげようという優しく頼もしい心が育っていくのではないかと思います。また、いろいろな行事を通して友達と協力して一つの物を作り上げる喜びや楽しさ、達成感を味わわせていきたいと思います。2学期も2年生の活躍をご期待ください。

## 運動会

運動会委員長 原田 翼

9月29日(土)に運動会が実施されます。赤白の対抗戦で、短距離走、団体競技、応援合戦、中・高学年リレー、そして全校種目により勝敗を決します。

学級、学年、さらに異学年で交流しながら力を合わせたり、個々の力を競い合ったりして、日頃の練習の成果を発揮します。子供たちが頑張り輝く姿をぜひご覧ください。また、5・6年生は高学年として、係活動で運動会を支えます。その姿にもご注目ください。

当日、保護者の皆様には、名札を着用していただきます。また、9月8日(土)の中休みから行う校庭整備(石拾い等)や、運動会後の片付けをお手伝いいただくと大変助かります。今年度もどうぞご協力の程よろしく願います。

## 避難訓練についてのお知らせ

生活指導部 遠藤 亜主加

9月8日(土)の学校公開日に避難訓練を実施します。保護者の方にも避難訓練に参加していただくことを想定しております。

当日は、4時間目に実施する予定です。保護者の方は、指示に従い子供たちと一緒に避難行動をとっていただけるようお願いいたします。なお、避難訓練の終了は11時45分を予定しており、避難訓練終了後は教室に戻って子供たちへの事後指導(時間次第で4時間目の授業)を行い、その後帰りの会をして下校となります。

ぜひたくさんの方にご参加いただければと思います。ご協力をよろしくお願いいたします。

## 【8・9月行事予定】

生活目標 規則正しい生活をしよう

### 8月

- 29日(水) 始業式
- 30日(木) 身体計測(5・6年) PUT 4時間授業  
点字体験(6年)
- 31日(金) 身体計測(3・4年) 4時間授業

### 9月

- 3日(月) 身体計測(1・2年) 委員会 給食開始
- 4日(火) 保護者会(4・5・6年・つくし)
- 5日(水) 全校朝会 特別支援学級合同学習
- 8日(土) 学校公開 避難訓練 ※保護者の方もご参加ください
- 10日(月) クラブ活動 あいさつ週間開始
- 12日(水) 児童集会 4時間授業(研究授業のため)
- 13日(木) 体育朝会 PUT
- 14日(金) 体育朝会 あいさつ週間終了  
運動会係打ち合わせ(4年生5時間授業)

- 18日(火) 体育朝会
- 19日(水) 音楽朝会  
地区班下校(5校時終了後)
- 20日(木) 体育朝会
- 21日(金) 運動会全校練習①  
運動会係打ち合わせ(4年5時間授業)
- 25日(火) 運動会全校練習②
- 26日(水) 運動会全校練習③
- 28日(金) 運動会前日準備(5・6年)
- 29日(土) 運動会



運動会についての詳細は  
後日配布されるお便りをご覧ください。